

Breve semblanza biográfica del Profesor D. Bermudo Meléndez y Meléndez

M.^a TERESA FERNÁNDEZ MARRÓN

El Prof. Meléndez nació en Palencia en 1912, cursando la licenciatura en Ciencias Naturales en la Universidad de Madrid, que terminó en Junio de 1936 con Premio Extraordinario, la misma calificación que obtuvo en 1942 en su Doctorado.

En 1944 ganó por oposición la cátedra de Geología de la Universidad de Granada y en 1949 la de Paleontología de la Universidad de Madrid que ha regentado hasta el momento presente, junto con la jefatura del Departamento de Paleontología.

Desde la creación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas ha estado vinculado a él ostentando los cargos de Jefe de la Sección de Paleontología, Director del Departamento del mismo nombre, Vicedirector del Instituto «Lucas Mallada» de Investigaciones Geológicas y desde 1971 consejero de número del C.S.I.C.

En 1978 fue elegido académico de número de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales y en 1953 de la de Doctores de Madrid. Es miembro correspondiente del Instituto Veneto de Science, Lettere ed Arti, además de pertenecer a numerosas sociedades científicas tanto españolas como extranjeras. Desde 1966 es Vocal permanente de la Subcomisión de Estratigrafía del Carbonífero y en la actualidad Vicepresidente del Comité organizador del X Congreso Internacional de Estratigrafía y Geología del Carbonífero.

Es autor de un tratado de Paleontología del que han aparecido dos tomos, coautor de uno de Geología, así como de otros libros didácticos y de divulgación. También ha publicado numerosos trabajos de investigación tanto en revistas nacionales como extranjeras.

Ha sido Decano de la Facultad de Ciencias Geológicas, y con motivo



D. Bermudo Meléndez y Meléndez

de su reciente jubilación, al cumplir la edad reglamentaria, le ha sido concedida la Medalla de Oro de la Universidad Complutense.

Lógicamente esta semblanza es sólo una pequeña muestra de la incansable labor realizada a lo largo de casi cuarenta años de vida dedicada a la docencia y a la investigación, de la que puede sentirse orgulloso, no sólo por sus brillantes frutos profesionales, sino por la humanidad y profundidad que ha sabido dar a sus relaciones con todos los que de una manera u otra han estado en contacto con él.

